



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Constitución del nuevo Ayuntamiento

Hacia la regeneración nacional

La noticia que El Eco publicara en su número del viernes de que se constituiría un nuevo Ayuntamiento ha tenido fiel confirmación.

El General Gobernador Civil, haciendo uso de las facultades que el Directorio le tiene conferidas, destituyó anteayer al anterior Ayuntamiento, compuesto por la Junta de Asociados, y nombró al siguiente:

Alcalde: el mismo el culto ingeniero don Alfonso Torres.

Concejales: Don Vicente Masca Veloso, Ingeniero de Caminos; don José María de Saralegui, General de la Armada (Retirado); don Ginés Peragón Molina, Director del Monte de Piedad; don Bartolomé Ferro Tallero, Agricultor; don José Oliva Ruiz, Médico; don José Ureña Arieh, Teniente Coronel de Infantería (Retirado); don José Delki López Quervo, Capitán de Marina mercante; don Eusebio López Martínez, Farmacéutico; don Basilio Irureta Narbaiza, Industrial; don Angel Gómez Moreno, Secretario del Banco de España; don José Márquez Fernández, Coronel de Artillería (Retirado).

Don Ricardo Guardiola Saura, Ingeniero de Minas; don Simón Sánchez Robles, Teniente Coronel Infantería (Retirado); don Juan Martínez Méndez, Comerciante; don José Inglés Guerrero, Agricultor; don Enrique Poblet Aura, Jefe Contable; don José Iglesias Moncada, Empleado; don Pablo Martínez, Obrero; don José Vidal Lorente, Médico; don Adolfo Quetouti Delgado, Corredor Comercio; don Baldomero Mea Ganga, Consignatario; don Constantino Hernández Gujardo, Catedrático; don Antonio Pagán Cortés, Representante; don Cristóbal Martínez Buenrostro, Industrial; don José Muñoz Berna, Agricultor; don Miguel Pelayo, Publicista.

Don Antonio Martí Pagán, Abogado; don Bartolomé Heredia Hernández, Capitán Marina Mercante; don Mónico Minguas, Teniente Coronel Infantería Marina (Retirado); don José Sánchez Mediavilla, Facultativo de Minas. Don Jerónimo Segura Navarro, Agente Aduanas; don Antonio García Costa, Obrero del Puerto; don Emilio Bolea Martínez, Industrial; don Justo Aznar Pedreño, Propietario; don Antonio Ramos Carratalá, Contable Caja de Ahorros; don Matías Albaladejo Saura, Industrial Minero; don Dionisio Oliver Rolandi, Médico; don José Martínez Miralles, Comerciante; don Francisco Ruiz Garrido, Propietario; don Emilio Briones Ros, Comisario Marina (Retirado); don José Gómez Jorquera, Propietario; don Francisco López González, Procurador; don Bartolomé Gómez González, Minero.

El señor Alcalde convocó a sesión extraordinaria, sesión que tuvo lugar ayer tarde ante un enorme como selecto público que llenaba todo el salón de actos.

A las siete en punto y estando presentes todos los señores nombrados, el alcalde abrió la sesión, ordenando al secretario diera lectura a la disposición del General Gobernador Civil publicada en el «Boletín Oficial».

Verificado esto, a posesión a los nuevos concejales, levantándose a hacer uso de la palabra el señor Guardiola que manifestó que aseso por error figura su nombre, pues el cargo que él ostenta desde el año 1922 en el Instituto Geográfico es incompatible con el de conce-

jal. Ruega al Alcalde se dirija al Gobernador exponiéndole el caso y el Alcalde así lo promete.

El señor Ruiz Garrido hace uso de la palabra para manifestar que le ha sorprendido grandemente el cargo que el Directorio le da.

Dice que no ha de fijarse un programa porque es del patrimonio del Alcalde, sino la norma de ayudarlo en la labor tan fecunda que en beneficio de Cartagena está haciendo.

Dice que el Alcalde con quien le son antiguas y fraternales amistades, es hombre de férrea voluntad y clara conciencia para enfocar los problemas que a Cartagena afectan; es tan consciente de nuestra ciudad que deseará una amplia legislación que le permita el mayor bienestar de sus habitantes, así me permitan que le llame.

Felicita al Alcalde por su brillante gestión en el problema de traida de aguas para la población y la Base, felicitación que ruega a sus compañeros den.

Para terminar pide que sea el primer acto de este Ayuntamiento un telegrama de felicitación a los Reyes y al señor Príncipe de Rivera por el triunfal viaje a Italia, haciendo constar también su entusiasta adhesión al noble esfuerzo y meritoria labor de reconstrucción nacional.

El señor Alcalde contesta agradeciendo efusivamente las alabanzas dirigidas por el señor Ruiz Garrido y después se extiende en explicar al nuevo concejo sus actuaciones.

Manifiesta que la situación del Municipio es lamentable, pues cuando él ocupó la Alcaldía sólo encontró unas 800 pesetas. Ahora,afortunadamente se atiende a todos los pagos y sobran unas 50.000 pesetas; este mes espera sean unas 100.000.

Pasando por la comisión de Instrucción Pública, pudo encontrar que había profesoras que no sabían leer.

En Hacienda, se encontró que el Juzgado había procesado al agente por malversación de fondos y lo dejó suspendido de empleo y sueldo.

En Fomento, la obra más grande y que merece especial atención es el saneamiento que no funciona y ofrece peligro para la salud.

Los señores que tienen lámparas de gas, ahora hacen presión sobre el Directorio para que el asunto se resuelva.

Dice que el Ayuntamiento debe unos dos millones y cinco mil pesetas y pide al contingente provincial. Después nos habla de su situación en el problema de las aguas, para lo cual fue a Murcia recientemente teniendo una larga entrevista con el alcalde de Murcia.

Termina el señor Torres su documentado discurso dedicando frases de gratitud para los concejales salientes que le ayudaron en su obra de regenerar a Cartagena.

Suplica a los nuevos le ayuden de todo y poco a poco, con las miras sólo por Cartagena y para Cartagena, lo agradecerá al fin que nos proponemos.

En esta sesión hablan de quedar nombrados los diez tenientes de Alcalde y el señor Torres les una lista con los siguientes nombres y orden que es aprobada por unanimidad:

Don José Márquez, don Vicente Masca, don Justo Aznar, don Bartolomé Ferro, don José Inglés Guerrero, don Juan Martínez Méndez, don Emilio Briones, don José Saralegui, don José Gómez Jorquera y don Dionisio Oliver. Para suplentes quedaron nombrados don José Oliva y don Ginés Peragón. Y no habiendo más se levantó la sesión.

Por falta de espacio no podemos extendernos en otras consideraciones, lo dejamos para mañana.

LAS FIESTAS DE LA PURISIMA

La Infantería

El acto musical celebrado la noche víspera de la Purísima en el templo de Santa María, resultó por todo extremo grandioso.

La iglesia, rebosante de fieles.

El altar exuberante de luz y engalanado con más arte que jamás lo fué y con mayor gusto que nunca.

Las obras interpretadas las tan hermosas, como perfecta en ejecución.

En la primera, Meditación, el violínista Sr. Mendez dió una prueba fehaciente del dominio que tiene de instrumento arrancando de sus cuerdas notas llenas de sentimental ternura.

La Salve de don Gaspar Espinosa, una de las más hermosas composiciones que en el género conocemos, resultó admirable en conjunto. La nutrida orquesta desempeñó su cometido notablemente, destacándose en el difícil pasaje de flauta el señor Ruya músico del Regimiento de Cartagena.

Las voces, desde la tiplé señorita Martínez Heredia hasta el coro de hombres, pasado por el tenor—cuyo apellido no conocemos—contralto, bajos, coro de niñas de la clase de doña Asunción Aguilar en las Escuelas graduadas, compusieron un conjunto perfectamente.

El conjunto, ya lo decimos, fué brillante; brillante; y sabida en gran parte al maestro Duque que con su pericia concertó y dirigió las obras de manera irreprochable.

El sábado a las diez y media de la mañana tuvo lugar la función religiosa en honor de la Purísima Concepción en el templo de Santa María de Gracia, costada por los regimientos de esta plaza. A ella asistieron una compañía con bandera y música de los regimientos «Sevilla», «España» y «Cartagena», así como también los generales con mando en plaza, todos los jefes de cuerpo y numerosas comisiones de Ejército y Marina.

La misa fué dicha por el Vicario, que después dió la bendición papal.

Cuando fieles asistieron a este religioso acto, dedicaron mil alabanzas al capitán del 70 señor Bipoli por la inspiración y buen gusto que ha demostrado en el adorno del altar que como dijéramos el primer día, es una maravilla de arte.

Durante la misa las bandas de música ejecutaron escogido programa.

En los cuarteles desde el viernes todo fue fiestas, verificándose éstas con sujeción al programa que el viernes publicáramos.

Esta mañana a las diez se ha dicho en el referido templo de Santa María de Gracia una misa de requiem, en homenaje de todos los infantes fallecidos durante el año.

Después se ha cantado un responso. A este acto ha asistido el general 2º jefe de la plaza, coronel del 83 y 70, teniente coronel del 48 y numerosas comisiones de jefes y oficiales francos de servicio.

También ha concurrido una compañía con banda de cada uno de los regimientos del 83, 46 y 70.

En el Gran Hotel se verificaron ayer baquetos primero los jefes y oficiales y luego los suboficiales y soldados del 70 y 46.

Esta noche lo hacen los del 83.

La Cruz Roja

La Comisión Departamental de la Cruz Roja celebró ayer domingo en unión de la Junta de Damas la festividad de su excelsa Patrona, la Purísima Concepción.

Por la mañana a las doce se dijo una Misa en la iglesia de Santa María de Gracia, con asistencia de las Juntas de Gobierno y un piquete de camilleros y marineros con uniforme de gala, presidiendo don Rafael de la Cerda, los Presidentes de las comisiones de S. Antón y Los Dolores, don Gregorio Peña y don Emilio Nieto, y el Coronel de Infantería don Miguel González Arco en representación del Gobernador Militar de la plaza.

El altar está adornado con gran esplendidez y el órgano interpretó escogidas composiciones durante el acto.

Luego en el domicilio social fueron revistados los camilleros, el mando del Comisario Sr. Velasco, por el Presidente don Rafael de la Cerda, siendo obsequiados con un refresco y un plus en metálico.

Concurrió también la Junta de Damas.

En la Parroquia del Sagrado Corazón

Con broche de oro se cerró el sábado el solemnísimo nequeno que en esta iglesia se ha venido celebrando en honor de la Purísima Concepción por la brillante y entusiasta Asociación de Hijos e Hijas de María Inmaculada allí establecida.

Los cultos de esta digna Asociación revistados tal esplendor, tal fervoroso entusiasmo, fué tal la efusividad de fieles hasta llenar y exceder de la cabida del templo que al terminar salimos sencillamente encostrados.

Por la mañana la misa de Comunión general oficiada por el M. I. Sr. Dr. D. Gaspar Arcebat, provisor del obispado de Orihuela, y la solemne a las diez en la que cantó y panegirizó las glorias y excelencias de la concepción purísima de María el Sr. Arcebat, se vieron concurridísimas.

A las doce se dió una comida exacta a más de 400 niños de la Casa de Misericordia, costada por dicha Asociación mariana que así viene haciendo todos los años, idea hermosa digna de los más calurosos elogios. Consistió la comida en sopa, cocido de pavo, pavé asado, ensalada, pastel, vino y café y cigarro puro para los señores. Fue servida por los simpáticos jóvenes Hijos de María y sus bellas compañeras de Congregación que rivalizaron con amor por atender cuidadosamente a los niños en cuyos semblantes se dibujaba la satisfacción y el regocijo. Les ayudaron en tan hermosa tarea las solícitas Hermanas de la Casa.

A esta comida concurrió numeroso gentío que pudo, a la vez que gozar con la contemplación de espectáculo tan tierno y conmovedor, admirar los nuevos amplios y soleados comedores que se están construyendo por la Junta local de Protección a la Infancia que tan importantes y hermosas obras viene realizando en esta benéfico establecimiento, el cual aparece hoy totalmente reformado y que ha de hacerle, una vez terminado el plazo en ejecución, la admiración de propios y de extraños.

La solemnidad de la función religiosa de la tarde excedió a cuanto pudiera decirse. La concurrencia lavó

dió totalmente la iglesia, siendo imposible encontrar un sitio libre.

El Provisor de Orihuela, Dr. Arcebat, no pudo con más elocuencia terminar la hermosa predicación de los días anteriores, en los que había cantado a María como Reina—Reina de la Orlidad, Reina de las Madres, Reina de la Esperanza, Reina de España, Reina de la Virginitad...—y deduciendo una lógica consecuencia que no hay Reina sin corona, cantó en sublimes estrofas a la Reina Coronada, haciendo una magnífica descripción de la Coronación de la Virgen en los matices celestiales y después un hermoso estudio histórico de los siete siglos de Cristianismo, en cada uno de los cuales ha sido coronada la Gran Madre de Dios por el pueblo católico de manera especial.

Finalmente, después de dadas a B. n. dición Papal, se celebró un solemne misa procesión de Misericordia, llevando el Sr. vicario el celoso cura ecónomo de la Parroquia don Pedro Gambia, asistido de los presbíteros señores Reyes y Saura, bajo palio cuyas varas sostenían los señores Martínez Miralles (don José y don Juan), Ariza, Moncada, Fargá y un Sr. capitán de Infantería. Formaron en la procesión los jóvenes congregateos y gran número de distinguidas personas y en la presidencia iban el Excmo. señor Capitán general del Departamento don Juan de Urbaza, don Camilo de Aguirre y el Itma. señor Arcebat.

Después aparte metidos el coro que cantó en este día, como en todo el novenario, con gran gusto y ejecución, concluyendo misa y hasta al bajar.

Felicitemos muy de veras a la Asociación de referencia por los esplendores sus cultos que han celebrado en honor de la Inmaculada.

En los barrios

En el barrio de la Concepción este año han tenido las fiestas una extraordinaria brillantez, merced a los trabajos y devotos del rector don Gerardo Alvarez, a quien ha auxiliado de modo admirable una comisión de estudiantes vecinos.

El viernes a las 7 se quemó una magnífica traza que mereció los generales aplausos.

El sábado a las 5 de la mañana una banda de músicos recorrió todas las calles tocando alegres músicas.

A las 8 se dió una misa de Comunión General, concurriendo a recibir el Pan de los Angeles un número inabarcable de fieles.

A las once se dijo la misa a toda orquesta, ocupando la cátedra sagrada el capelán del Penit. señor Alvarez, que pronunció inspiradísima oración cantando las glorias de María.

Por la tarde, hubo procesión y a las 5 salió una solemne procesión con la imagen de la Purísima. El trazo iba admirablemente adornado y llevaba alumbrado eléctrico.

Deba escoltó un piquete de Infantería de Marina al mando del sifre señor Luque.

Con la capa iba el señor Arcipreste y de diácono y subdiácono el señor cura del acoradado «España» y el secretario de esta Vicaría.

Una banda de músicos también tomaba parte en la comitiva.

Aquí merece un sincero aplauso el señor cura rector, pues paso de manifestar la hermosa procesión formada por la árdua labor cotidiana que allí ha-